

El PSOE pide en el Parlamento a la Xunta que suspenda su distribución en los centros de salud

Los diabéticos se quejan de la calidad de las jeringas que reparte el Sergas

Los enfermos advierten de que las agujas se doblan y se rompen causándoles hematomas y heridas

Joel Gómez
SANTIAGO

Las asociaciones de diabéticos de Galicia han protestado ante la Consellería de Sanidade a causa de unas jeringuillas para insulina que distribuyen los centros de atención primaria del Servicio Galego de Saúde (Sergas). Los enfermos aseguran que las agujas se doblan y se rompen con mucha facilidad, provocándoles episodios de dolor, hematomas e incluso heridas. También aseguran que muchas veces pierden líquido, por lo que impiden saber si se ha administrado la dosis correcta de insulina.

Los problemas empezaron a darse hace un año, pero han crecido desde finales del 2003. Los enfermos también han presentado sus quejas en los últimos días en la Oficina de Consumo de Santiago, y actualmente recogen firmas por toda Galicia.

Parlamento

El asunto ha levantado polvareda política, y ayer la diputada socialista Natividad González Laso presentó en el Parlamento de Galicia una iniciativa en la que pide a la Xunta que suspenda la distribución de las agujas.



XOÁN A. SOLER

Los enfermos se quejan de que las polémicas agujas doblan, rompen, causan dolor, incluso heridas

Las jeringas, de la marca Insupen, sólo se distribuyen en los centros de salud, no en hospitales. Las que se venden en las farmacias son de marcas distintas, pero alcanzan precios de hasta 24 euros por cada lote de doscientas.

Una portavoz de la asociación de afectados de Santiago apuntó ayer que los mayores problemas los sufren los niños diabéticos, que se resisten a inyectarse insulina con esas agujas.

Cerca de 200.000 gallegos padecen diabetes, una dolencia crónica que, si no se trata adecuadamente, puede provocar ceguera e incluso la muerte. Los diabéticos insulino-dependientes representan casi la mitad del total.

TESTIMONIOS

«Cada pinchazo é unha aventura»

«O problema das agujas que provocan as protestas é que se atascan moitísimo, e que se dobran e rompen. Alén diso, pola parte inferior perden líquido moitas veces, e doen moitísimo máis cas outras», afirma Isabel Bernal, secretaria de la asociación de afectados de la enfermedad de Santiago.

Isabel es también diabética y utiliza insulina. «Pero teño a vantaxe de que as uso dun tamaño diferente e dispoño de reservas», asegura. Sin embargo, conoce bien el problema: «Atendo con moita frecuencia queixas dos socios, que piden

axuda para ver se lles consiguén outro tipo de agujas porque con esas cada pinchazo é unha aventura», agrega.

Coincidencia

Aunque el problema se da desde hace aproximadamente un año «desde hai catro ou cinco meses hai máis protestas que antes. Agora parece que se distribúen en todo o país, cando antes dependía das áreas de saúde», explica la portavoz de los diabéticos de Compostela. «Hai unha coincidencia unánime entre os membros da asociación de Santiago en que as agujas son

La Xunta asegura que las jeringuillas cumplen con todos los requisitos que exige Sanidad

La Consellería de Sanidade asegura que las jeringuillas que se distribuyen a los diabéticos en los centros de salud de la comunidad cumplen con todos los requisitos legales reglamentados por el Ministerio de Sanidad.

Sanidade admitió ayer que conoce las quejas de los enfermos, que le han llegado por diferentes vías, pero no encuentra justificación alguna para intervenir, e insiste en que esas jeringas son para un único uso, y que no es recomendable utilizarlas más de una vez. Fuentes de la Xunta considera que, seguramente, parte de los problemas pueden tener su origen en un mal uso de las jeringuillas por parte de los pacientes.

de moi baixa calidade, non as queren», explica.

Una enfermera compostelana asegura además que algunos enfermos que utilizan jeringas desde hace veinte años y que nunca tuvieron problemas «desde hace meses no dejan de protestar». «Y en estos casos no se puede decir que no sepan usarlas. El problema es de la aguja. Hoy [por ayer, viernes] recibí en la consulta a un enfermo con un hematoma causado por el uso de esa jeringuilla. Y problemas así son continuos, cuando antes no se daban», agrega.